



## Ensayo

**Nombre del alumno:** José Manuel Álvarez Camacho.

**Nombre del tema:** Bioética en enfermería.

**Parcial:** 2.

**Nombre de la materia:** Bioética.

**Nombre del profesor:** Psicóloga Luisa Bhetel López Sánchez.

**Nombre de la licenciatura:** Licenciatura en enfermería.

**Cuatrimestre:** 2do

Pichucalco, Chiapas a 8 de abril del 2025.

## Bioética En Enfermería

La profesión se trata de ejercer una actividad de manera permanente en la vida en donde uno como persona se prepara y obtiene conocimientos con el fin de lograr un trabajo con un buen resultado, en esta parte también entra la ética la cual orienta en hacer bien los trabajos, con responsabilidad y respeto. Como parte de la ética agregamos la deontología que trae como objetivo implementar principios y reglas que nos sirve para diferencial entre el bien y el más que nos orienta más para hacer el bien.

La enfermería es una profesión donde encontramos y realizamos muchos códigos de ética ya que es una de las profesiones con más humanismo, como enfermos esta parte nos orienta a tener una conducta de bien en donde se respete la dignidad, así como los derechos de los pacientes, por ello la enfermería juega un papel muy importante para el cuidado de los pacientes y ellos se sientan cómodos y tranquilos, para esto existe un decálogo con conceptos claves la cual nos ayuda en no perder la cordura recordad para que estamos ahí y cuál es nuestra misión como enfermeros. Luego tenemos a los derechos de los pacientes en donde todo tipo de persona sin distinción de raza, color, sexo o edad tiene que recibir de igual manera los servicios de una manera respetuosa, digna, con confidencialidad.

Continuando con otro punto pasamos a la responsabilidad profesional en enfermería en esta parte se dice que al causar algún daño se deberá de pagar o hacerse responsables de sus actos, a un lado tenemos la responsabilidad penal que es un tema delicado ya que nos habla por el lado de las leyes en donde se obtiene consecuencias muy graven que pueden ser desde una sanción hasta quedar sin trabajo algunos es los puntos son; usurpación de profesión que es trabajar sin algún título, Abandonos de personas es cuando se deja alguien solo y esta persona necesite de alguien más para hacer su cosas que tiene que depender de alguien más , con esto tenemos un poco más de conocimiento sobre qué pasaría si no hacemos las cosas bien.

Siguiendo en la bioética también está el respeto a la intimidad que al momento de atender un usuario de la salud y se hagan los pasos para su diagnóstico todo lo que pase o se diga tiene que ser reservado ya que el usuario está confiando en el personal, todos sus datos deben de ser protegidos y guardados. Base a esto se lleva acabo el consentimiento informado lo cual se trata de una hoja donde el usuario aprueba que se le haga un procedimiento para la ayuda de su bienestar, en el consentimiento informado se necesitan de algunos requisitos lo cuales son: derecho a la información y libertad de elección, a acá el usuario decide si ,si o no se lleva acabo el procedimiento pero antes que ese se les da la indicación que tipo de procedimiento será, como se ara, a qué horas se ara y las posibles .mejoras o como terminaras.

Como penúltimo punto tenemos a la elección del bien y la libertad en este caso se habla de cómo todo tipo de persona tiene el derecho de ejercer su libertad y derechos, para esta parte como ejemplo al usuario se le indica una manera que puede llevar un tratamiento, que benéficos trae, en cómo le puede ayudar y cómo será su recuperación el usuario debe de hacerse su propio criterio para que él pueda tomar una decisión en los cuales se hace más responsable.

Como último punto tenemos a los principios de ética ante un acto médico en primer punto tenemos al respeto por la autonomía, que si hay alguien que ya se le explico y está en dudando, se pone intenso se tiene que respetar su respuesta. Como segundo punto tenemos a la beneficencia en donde no nos podemos beneficiar de alguien más si no al contrario de ayudar a alguien que lo necesites hasta donde se pueda, como tercer punto tenemos a la no maleficencia en esta apartado nos enseña es que no debemos hacerle daño a otra persona así se evita el un acto de abusivos y como cuarto punto tenemos a la justicia la más querida por muchos, pero de la cual no se hace nada, acá nos enseña a cómo tratar alguien de forma justa dando un trato especial igual que a los otros, que sepamos que algo está mal nosotros le debemos de seguir con la ética y darle un buen auxilio.

Para finalizar esta parte de la ética es muy extensa, sin embargo, trayendo consigo los principales valores o las definiciones más concretas que nos va indicando paso a paso que debemos hacer, la manera en que debemos de actuar, y de cómo debemos tratar a los pacientes para que no cometamos un grande error. Y brindarle lo mejor ya que muchos usuarios por lo mismo llegan con dolores, cortadas, fiebre etc. Debemos de tranquilizar a los usuarios, para que ellos se sientan un poco mejor con confianza y el personal puede realizar bien su trabajo. La tarea de la profesión en enfermería con lleva una gran responsabilidad la cual tienes que estar preparado para cualquier tipo de situación que se presente, así como estar preparado de igual manera para los usuarios que se les brindara el servicio así mismo la bioética nos orientara para que hagamos el bien, así como no dar lo que se merece si no lo que necesita y la ética siempre estará con nosotros para ayudarnos cuando estamos en una situación la cual será casi siempre.

## **Referencias**

UNIVESIDAD, U. M. (2025). *BIOETICA* . UDS ANTOLOGIAS.